

Aktuelles aus der VME-Stiftung

4/2024

Erfolgreich in schulischer Exzellenz-Initiative

Vier Schulen in unserer Region als MINT-Schule Niedersachsen rezertifiziert



An Schulen gibt es keinen Stillstand. Sie setzen sich mit KI auseinander, bieten Wahlpflichtkurse MINT, pushen MINT-Praktika, begeistern Mädchen für Technik, kooperieren mit Unternehmen, anderen Schulen und Hochschulen und vieles mehr. Vom Makerspace bis zur Schweißwerkstatt oder Robotikräumen ist das Angebot an den MINT-Schulen in unserer Region eindrucksvoll vielfältig. Für ihr praxisorientiertes Lernangebot und ihre Angebote der beruflichen Orientierung sind jetzt vier Schulen erneut als [MINT-Schule Niedersachsen](#) rezertifiziert worden: die Gesamtschule Emsland in Lingen, die Oberschule Bohmte,

die Realschule Wallenhorst und die Osnabrücker Thomas-Morus-Schule.
Wir gratulieren zu dieser Auszeichnung!



Daumen drücken für erfolgreiches Matching

Immer noch viele offene Stellen auf dem Ausbildungsmarkt



In den letzten Jahren ist das Angebot an Ausbildungsstellen bundesweit gestiegen, die Anzahl der Bewerberinnen und Bewerber aber gesunken. So ergab sich ein großer Angebotsüberhang. Jetzt zeichnet sich eine vorsichtige Trendwende ab, weil sich mehr Jugendliche melden: Zwischen Oktober 2023 und Juli 2024 wurden

der Bundesagentur für Arbeit und den Jobcentern bundesweit rund 492.000 Ausbildungsstellen gemeldet. Gleichzeitig wurden dort etwa 402.000 Bewerberinnen und Bewerber registriert. Trotz der Annäherung von Angebot und Nachfrage übersteigt die Zahl der unbesetzten betrieblichen Stellen (rund 204.000) die der unversorgten Jugendlichen (ca. 121.000) noch deutlich.

Auch in Niedersachsen hat die Zahl der gemeldeten Bewerberinnen und Bewerber zugenommen (+2 %), die Zahl der gemeldeten Stellen ging zurück (-7 %). Ende Juli waren in unserem Bundesland 12.363 Bewerber noch unversorgt und 19.475 Ausbildungsstellen noch unbesetzt. So ergeben sich rechnerisch 1,58 unbesetzte Berufsausbildungsstellen je unversorgten Bewerber. Wir drücken die Daumen, sowohl für die noch suchenden Jugendlichen als auch für die Unternehmen mit offenen Stellen: Vielleicht ergibt sich ja noch das ein oder andere passende Matching!

Kurz notiert



Für Lehrkräfte, Berufsberatende und weitere Multiplikatoren bieten wir den kostenlosen Online-Fachvortrag an:

28.08.2024, 15:00 - 16:30 Uhr
[„Verunsicherung am Übergang Schule – Beruf“](#)

Anmeldungen unter
sekretariat@vme-stiftung.de.

„Ausbildung vor Ort“ – kostenloses Angebot für Lehrkräfte und Berufsberatende

Sie haben Ihren Beruf gefunden – Ihre Schülerinnen und Schüler wissen vielleicht noch nicht, welchen Weg sie nach der Schule einschlagen möchten. Hier sind Lehrkräfte und Berufsberatende oftmals als wichtiger Ratgeber gefragt. Bei [„Ausbildung vor Ort“](#) steht das Erkunden verschiedener Ausbildungsberufe und -inhalte im Fokus. Zusätzlich lernen Sie die Arbeitsumgebungen kennen, an denen die jungen Fachkräfte nach ihrer Ausbildung eingesetzt werden. Ein intensiver Austausch mit Ausbildungs- und Personalverantwortlichen rundet das Programm ab. Die erste Erkundung findet am 12.09.2024 bei der Kesseböhmer Holding KG in Bad Essen statt. [Hier](#) geht es zur Anmeldung.



Organisiert wird diese Veranstaltung in Zusammenarbeit der Agentur für Arbeit Osnabrück, der MaßArbeit kAöR und uns für die Ausbildungsregion Osnabrück.

26.08.2024

Redaktion: S. Stöhr (V.i.S.d.P.), B. Grabowski

Die VME-Stiftung als Bildungsstiftung des Arbeitgeberverbands der regionalen Metall- und Elektroindustrie setzt sich für die Förderung von Nachwuchskräften ein und stärkt naturwissenschaftlich-technische Bildung.

Bohmter Straße 11
49074 Osnabrück
Telefon (0541) 7 70 68-0
www.vme-stiftung.de